
市政に関する地域座談会実施報告書 

 

 

開 催 日 時 平成 31 年 4 月 25 日（木）午後 7 時 30 分～午後 9 時 

会   場 楯公民館 

地域座談会の内容（意見交換等の内容等） 

①楯公⺠館が古くなったのと、使⽤する住⺠も⾼齢化してきており、使い勝⼿が悪く
なってきた。また、トイレも未だに和式の汲取りであるため、早急な改善が必要で
あり、令和２年には新しい公⺠館建設の補助が受けられるよう要望します。 

  →令和２年中に新築となるような事をいろいろ検討してみたい。 
 
②楯地区全体が白岩城跡であり史跡も多く残っており白岩の歴史の話の会等で、白岩

城を紹介している、ほかに、白岩城学習会なども開いており、県外からの参加者も
いるいる。城跡は、過去に調査をしていていたが現在は行われていない。白岩城は
東北の名城でも紹介されているので、城の全容が解れば、地域おこしにも役立つと
思われるので、ぜひ調査をお願いしたい。 

  →慈恩寺以外の整備・調査については他の箇所からの要望もあり対応を検討し
ていきたい。地域資源を生かしたツアー等への取り組みは幅広い誘客が見込
め、そうした取り組みを進めながら新たな資源として自立できるよう努力を
していきたい。 

 
③白岩城跡を散策したいが、道や階段の整備が悪く⾼齢者等は、楯地区に住んでいる

にも関わらず気軽に行けない。 
  →担当課においてどのような取り組みが最適なのかを相談させて頂きたい。 
 
④寒河江の特産物「子姫芋」を楯老人クラブで作っている。しかし、販売が難しいた

め市で販路を拡大してほしい。 
  →販路拡大にあたり、物の供給量と体制が重要であるため相談させていただき

たい。 
 
⑤白岩⼩学校体育館⻄側道路が傷んでおり補修してほしい。 

→事前に連絡いただいた深い穴ぼこについては対応を終えております。その他の
薄い表面剥離等の路面の損傷については、他の市道を含めた修繕と併せ計画的



に実施してまいります。 
 
⑥農地水保全管理会にあった地域環境つくりの交付金が、H30 年度より活動エリアの

急な変更により無くなってしまったが、地域環境つくりの意味合いから交付金は該
当するのではないか。 

  →楯地区の農地は、法律に基づく農⽤地区域に該当していないため交付金の算
定対象には入っておりませんが、白岩地区農地水保全管理会の活動計画の活
動範囲に入っているので、引き続き白岩地区として、楯地区においても農地
保全の活動に取り組んでいただきたいと思います。 

 
⑦学童保育で、体育館を使⽤しているが、卒業式から入学式までの間使えなくなり、

現在はその間⻄部地区公⺠館を利⽤している状況である。⻄部地区公⺠館より白岩
⼩学校の方が利⽤しやすいので何とかしてほしい。 

→ここ数年ほどは同期間中に体育館等の使⽤申請がなかったとあわせ教師等の
人不足から式典のための設備等を設置したままとしておりました。使⽤に際し
椅子等の撤去が必要となることから同期間中の施設使⽤に際しては、学童クラ
ブ及び保護者からも撤去等の協力をお願いします。 

 
⑧チェリーランドをリニューアルすると聞いたがシンボルであるチェリードームはど

うなるのか。 
 →現状のまま残すのは老朽化もあり危険であるため出来ないと考えている。同じ

ようなシンボルは残すと考えおり現在検討中である。 
 
⑨寒河江市のホームページの申請書ダウンロードコーナーについて、上下水道課、商

工振興課、農林課の申請書がコーナーよりダウンロードできないので改善していた
だきたい。 

  →利⽤者が利⽤しやすいように早急に対応します。 
 
⑩⻄部地区公⺠館、学童保育で利⽤する白岩⼩学校体育館のトイレを和式から様式に

変更してほしい併せて⻄部地区公⺠館へ多目的トイレと⻄部地区公⺠館の体育館へ
の渡り廊下をバリアフリーにしてほしい。 

  →⼩学校については現在対応中ではあるが再度確認し実施します。公⺠館につ
いても⻄部地区公⺠館だけでなく各公⺠館を点検し必要に応じて対応しま
す。 

（担当課回答） 
⻄部地区公⺠館を含めた各地区公⺠館へは洋式トイレが備わっており、その



他、車いすでの利⽤可能な洋式トイレも備えております。各施設のトイレにつ
きましてはわかりやすい案内表示を行ってまいります。 
また、⻄部地区公⺠館の渡り廊下につきましては、消防法の制限を踏まえなが
らバリアフリー化に、早期に対応してまいります。白岩⼩学校へは今年度女子
洋式トイレを１基整備します。 
 

⑪車の運転ができない方が利⽤するバス停まで歩いていかなければならないが、楯地
区は上り下りと急公配な個所が多いためデマンドタクシーを楯地区についても利⽤
できるようにしていただきたい。 

  →今年度の公共交通会議に提案し検討します。 
 
⑫⼩学校体育館⻄側道路の白線が途中から消えている道路の左右完全でないので、引

いてない理由を教えてほしい。 
  →担当課で現地を確認し対応します。 
（担当課回答） 

当該箇所は水道管工事で掘削された道路の復旧により白線が引き直されたも
のです。白線の引き直しについては、市内をブロック分けし計画的に実施して
まいります。 

 
⑬介護タクシーを利⽤する際に事前申請すると補助券がもらえるが、病院が変わる際

など急に利⽤しなければならない場合があり事前申請出来ないときもあるので、利
⽤した後でも可能なようにしてほしい。 

  →現況を確認し検討します。 
（担当課回答） 

ご利⽤者の寝たきりの身体的状態や世帯全員の所得状況、他のサービスの利⽤
状況等をお聞きし、利⽤が可能かどうか、などを判断しているため、事前に申
請いただいているところです。 
本サービスにつきましては、ご利⽤見込での申請ができること、また申請から
約１０分程度で利⽤証を発行しておりますのでご理解とご協力をお願いする
とともに、当方にご相談くださるよう重ねてお願いいたします。 

 
 


